RÉPUBLIQUE FRANÇAISE - DÉPARTEMENT DES BOUCHES-DU-RHÔNE Elections Cantonales des 21 et 28 mars 2004 CANTON PEYROLLES EN PROVENCE





# Hervé GUERRERA

46 ans, est informaticien de la Caisse Primaire d'Assurance Maladie. Il vit maritalement et a deux enfants. Elu d'Aix-en-Provence, il a participé à l'équipe de Jean-François **Picheral**. Très attaché au service public, il est aussi responsable d'associations culturelles et de défense de l'environnement.

e pays d'Aix que nous aimons est en danger. Menacé par des projets gigantesques, Spyland, ITER, TGV..., rongé par une pression immobilière sans limite, asphyxié par une circulation automobile toujours plus dense, notre canton est-il condamné à devenir une banlieue thrombosée et sans âme pour gens fortunés ? Si tel est le rêve de plus d'un promoteur, nous voulons à l'inverse valoriser les nombreux atouts de ce coin de Provence et tout d'abord sa vocation agricole. La lutte contre le chômage ne passera pas par des solutions miracles qui affirment créer des dizaines de milliers d'emploi.

■lle s'inscrira, au contraire, dans le soutien aux entreprises de formation et d'insertion, le développement de l'artisanat de production, l'aide aux petites et moyennes entreprises qui s'engagent sur un contrat social. Les subventions du Conseil Général doivent être tournées vers le développement durable des activités économiques. Au contraire des mesures prises par une droite agressive et anti-sociale, et pour dépasser les engagements actuels du département, je mènerai une politique qui affirme sa solidarité envers les plus démunis, qui aide ceux qui n'en ont plus les moyens à trouver un emploi et à se loger, qui développe des services publics, qui invente une action culturelle nouvelle et originale.

Contre la résignation et la politique des petites mesures, osons l'audace d'un vrai changement, OSONS LE PAYS D'AIX, ENSEMBLE ET SOLIDAIRE!

#### Sauver un environnement menacé

Menacé par une gestion aberrante de l'espace, qui détruit ses équilibres et ses richesses (3/4 de la flore française sont concentrés dans notre région), et dépossède les habitants du pays par une spéculation foncière à son maximum, le Pays d'Aix doit être protégé. La politique de soutien à une agriculture de qualité, respectueuse de l'environnement et des obligations sociales, sera accélérée avec :

- L'encouragement des labels de production des produits de pays et bio.
- ✓ Le développement de liens directs producteurs consommateurs en concertation avec les organisations agricoles qui s'engagent dans une logique de protection de la terre.
- ✓ La rémunération de l'activité de «jardinier de l'espace» qu'assument les paysans.
- La valorisation de la forêt méditerranéenne par la création d'une véritable filière bois et l'encouragement aux propriétaires privés à l'exploiter.

### En finir avec la pollution du tout-automobile

L'augmentation de la circulation automobile menace d'asphyxier nos agglomérations et pose de lourds problèmes de dépense à la sécurité sociale (coût des accidents et des maladies liées aux troubles respiratoires). Nous proposons :

- ✓ Un passe, type carte orange, à paiement mensuel (gratuit pour les chômeurs et les personnes âgées défavorisées) qui permette d'emprunter tous les transports en commun.
- ✓ Un meilleur soutien aux associations qui développent le covoiturage et la mise à disposition de véhicules à usage collectif.
- L'accroissement des circuits de bus, la création de couloirs réservés, l'augmentation des fréquences, des bus de nuit à destination des jeunes.

### Le droit à se loger

Les questions liées à l'habitat sont devenues critiques. Le prix moyen du m² dans notre département a dépassé les 2 600 (17 000 F, + 20% pour 2003). Quand la moitié des familles gagne moins de 13 700 (90 000 F) et qu'un logement de 90 m² coûte 234 000 (1 500 000 F), ce sont des centaines de milliers de personnes qui sont exclues du droit à la propriété. Nous créerons:

- Des dispositifs favorisant l'installation, notamment des ieunes.
- ✓ Des prêts à taux réduit pour ceux que le marché écarte du droit à se loger. Le Conseil Général prendra l'initiative de cette disposition avec les organismes de prêts publics et privés.
- ✓ Des plans de réhabilitation des centres de village et des ensembles collectifs publics et privés.

## L'engagement social contre l'illusion des projets pharaoniques

On ne remédiera pas au manque d'emploi par des projets à grand spectacle comme le parc d'attraction Spyland ou le laboratoire ITER à Cadarache. Ces chantiers ne profiteront pas aux chômeurs du pays. Nous devons, à l'inverse, faire porter l'effort des investissements publics vers l'artisanat de production, porteur d'emplois stablesvers les petites entreprises.

Des aides spécifiques seront consenties pour les entreprises innovantes. Leur utilisation sera rigoureusement contrôlée. Trop d'entreprises, une fois les subventions empochées, licencient ou ferment.

- ✓ La politique de formation initiale et continue sera ré-orientée vers les secteurs qui recrutent : l'artisanat, le secteur agricole, les services.
- ✓ Les entreprises qui interviennent dans l'insertion bénéficieront de plans de soutien sur le long terme.

### Diversifier les énergies et lutter contre le gaspillage

Paradoxe, dans un pays de vent, d'eau et de soleil, les choix énergétiques continuent d'être exclusivement tournés ver le nucléaire. ITER serait la solution miracle aux problèmes de pénurie que ne manquera pas de poser l'actuel pillage des énergies fossiles. Nous proposons de diversifier les sources d'énergie et notamment:

- ✓ D'aider la recherche sur les énergies renouvelables, éolienne et solaire.
- ✓ De favoriser les labels d'économie d'énergie dans l'immobilier.
- ✓ De prendre en compte les spécificités climatiques (vent, ensoleillement...) dans les constructions collectives et de renouer par là avec l'architecture provençale traditionnelle: pas de grandes ouvertures au nord, aménagement de puits de lumière, isolation naturelle ...
- De mettre en œuvre des réseaux de chauffage à faible consommation dans les ouvrages collectifs.

### Une personnalité pour le pays d'Aix

Tous les habitants du pays d'Aix, cœur historique de la Provence, anciens et nouveaux (d'où qu'ils viennent), ont droit à un pays qui ait une personnalité propre. Cette personnalité s'est façonnée dans une culture méditerranéenne et dans une langue prestigieuse, la langue d'Oc, que nous devons reconquérir pour qu'elle demeure ouverte à tous. La culture ne doit plus être le parent pauvre des institutions publiques. Nous oeuvrerons pour:

- La bilinguisation, français-provençal, de la signalisation routière et urbaine, à l'instar des panneaux d'entrée en agglomération
- La participation du département à un office régional de la langue d'Oc en coopération avec les autres régions occitanes du Midi.
- ✓ Le soutien aux activités de création et de diffusion culturelles en liaison avec les associations d'intermittents.

### Des services publics de qualité et de proximité, la santé pour tous

La population vieillit et, dans certains secteurs, continue à se paupériser. Trop de personnes âgées, d'handicapés, sont laissés à l'abandon. Afin de soutenir l'ensemble de la population, afin d'aider au maintien à domicile des personnes âgées qui le désirent nous proposons :

- ✓ La création de maisons de services publics qui vont pouvoir gérer l'ensemble des démarches administratives sans obliger les usagers à se déplacer.
- ✓ Le soutien à la médecine rurale, la participation du département aux dispositifs de contrats de santé publique mis en œuvre par l'Assurance Maladie.
- ✓ Le déclenchement d'une enquête épidémiologique visant à mieux cerner les pathologies respiratoires engendrées par la sur-utilisation de l'automobile.
- La promotion de la consommation des productions méditerranéennes dans l'équilibre alimentaire.



Le 21 avril 2004, votez Hervé Guerrera

